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記録者 企画財政課調整係 

                             係長 斉 藤 健 悟 

 

１ 日  時   

 平成２９年１１月２９日（水） 午後１時３０分から午後２時２０分 

 

２ 会  場 

 上湧別コミュニティセンター ２階大会議室 

 

３ 会議及び用務 

 第４回 行政改革推進委員会 

 

４ 出 席 者 

 行政改革推進委員 

北村会長、高桑職務代理者、菊地・小林・野田・松浦・宮澤・森委員 

（欠席：高橋委員） 

 湧別町（事務局） 

企画財政課・阿部課長、猪熊課長補佐、斉藤調整係長、総務課・山田課長 

まちづくり推進課・山本課長 

 

５ 結果要旨 

 上記の会議について、下記のとおり顛末を記します。 

 

１．開会（企画財政課長） 

  ・佐藤委員が１０月３０日付をもって辞任したこと報告するとともに、今後の委員会

については９名で進めることを確認した。 

  ・９名のうち８名が出席し過半数以上の出席があるため、会議が成立していることを

確認した。 

 

 ２．会長あいさつ 

  北村会長）大変お忙しいところ、ご出席いただきありがとうございます。佐藤委員に

ついては、ただいま、課長からご説明があったところです。本日の会議で本委員会

に諮問された行政評価について取りまとめを行います。皆さんから忌憚のないご意

見をいただき、より良い報告書をまとめていきたいので、よろしくお願いします。 

 



 ３．確認事項 

 （１）第３回行政改革推進委員会の会議録について 

  北村会長）前回の会議の会議録を確認いたしたいと存じます。事前に送付されており、

ご一読されていると思います。事務局の方には修正等の申し出がなかったようであ

りますが、この場で発言があればお願いします。 ※意見なし 

    では、意見がないようですので、次に進みたいと存じます。 

 

 ４．議題 

 （１）平成２９年度 行政評価・外部評価について 

  北村会長）資料を確認しながら、事務局から説明を受けたいので、よろしくお願いし

ます。 

   ◆斉藤調整係長から「外部評価報告書（案）」を説明する。 

 

  北村会長）事務局から説明を受けましたので、１番目から順番に確認していきたいと

思いますので、ご意見のある方は順次発言していただきたいと思います。 

 【事業ごとの確認】 

  ①ＮＯ．１ 簡易水道統合事業（水道課） 

   報告書のとおり 

 

  ②ＮＯ．４ 定住促進住宅建設・中古住宅購入補助事業（企画財政課） 

   報告書のとおり 

 

  ③ＮＯ．６ 開盛地区宅地分譲事業（企画財政課） 

   報告書の記述誤り 「概ね妥当」を「終結」に修正する 

  

  ④ＮＯ．７ 一般廃棄物収集事業（住民税務課） 

   報告書のとおり 

 

  ⑤ＮＯ．９ 町営バス運行事業（まちづくり推進課） 

   報告書のとおり 

   

  ⑥ＮＯ．１０ オホーツク紋別空港利用促進事業（企画財政課） 

   報告書のとおり 

  

  ⑦ＮＯ．１７ 商工振興事業（商工観光課） 

   報告書のとおり 

   北村会長）商品券の販売状況は、いかがでしょうか。 

   高桑職務代理者）まだ余っている状況です。１口６千円として、金額にして 1,450



万円。再度、周知をして販売する予定です。 

   宮澤委員）前回の販売はあっという間に売り切れたような気がするのですが、どこ

かで、家の中で余っているものが換金されていないということでしょうか。10 枚

一セットのところ、８枚や５枚、端数が家庭に残っているということでしょうか 

   高桑職務代理者）そう言うことも考えられます。 

   宮澤委員）今回の手法は、買い物をして補助券をもらうシステムですので、あまり

馴染まなかったような気がします。 

   高桑職務代理者）初めての試みでしたので、いろいろと説明はするのですが、消費

者はもちろん、お店屋さんでも慣れていない方がいたようです。初めてのことで

したので、行政評価の中でも、反省点を検討するということになっていますので、

今後、改良を加えて取り扱って行ければと思います。 

 

  ⑧ＮＯ．１９ ふるさと納税推進事業（総務課） 

   報告書のとおり 

   北村会長）寄付の方は順調ですか。 

   山田総務課長）１１月から１２月にかけて大詰めとなると思います。これからの時

期、もう少し期待できるのではないかと思っています。現在のところ 660 万ほど

の寄付額となっています。 

 

  ⑨ＮＯ．２０ 地域おこし協力隊事業（企画財政課） 

   報告書のとおり 

 

  ⑩ＮＯ．２３ 観光協会補助事業（企画財政課） 

   報告書のとおり 

 

  ⑪ＮＯ．２４ チューリップフェア運営事業（商工観光課） 

   報告書のとおり 

 

  ⑫ＮＯ．２５ 上湧別リバーサイドゴルフ場整備事業（商工観光課） 

   報告書のとおり 

 

  ⑬ＮＯ．２６ 各種検診事業（保健福祉課） 

   報告書のとおり 

   

  ⑭ＮＯ．２７ 母子保健事業（保健福祉課） 

   報告書のとおり 

   北村会長）附帯意見の文章表現はこのような表現でよろしいでしょうか。 

   宮澤委員）はい。 



 

  ⑮ＮＯ．３１ ゆうゆう厚生クリニック運営費助成事業（保健福祉課） 

   報告書のとおり 

 

  ⑯ＮＯ．３３ 高齢者バス通院費助成事業（保健福祉課） 

   報告書のとおり 

 

  ⑰ＮＯ．３６ 高齢者生活福祉センター運営管理事業（保健福祉課） 

   報告書のとおり 

   宮澤委員）前委員の佐藤さんが力を込めて語られていたのが印象に残っていますが、

それでも現状維持でよろしいのでしょうか。 

   北村会長）上湧別の施設は民間で運営しているので、特に附帯意見について町にお

願いしておかなくてはなりませんね。 

 

  ⑱ＮＯ．４１ 小学校特別支援教育事業（教育総務課） 

   報告書のとおり 

   北村会長）今朝の北海道新聞で富美小学校の記事を見られましたか。（学芸会に）生

徒が１０人足らず、お客さんが７０人以上集まったという記事ですが。地域から

学校をなくさないでほしいということも付け加えられていましたが。 

   宮澤委員）子供の読書作文コンクールがあったのですが、富美小ですとか芭露小で

すとか、規模の小さいところはきめ細かく指導が届いていて、児童もきちんと取

り組んでいます。小さいところの良さを地域の方は残したいと思っていると感じ

ています。 

 

  ⑲ＮＯ．４６ 湧別高等学校存続対策事業（教育総務課） 

   報告書のとおり 

    

  ⑳ＮＯ．５０ 地域づくり振興事業補助（まちづくり推進課） 

   報告書のとおり 

   北村会長）平成３０年度から補助事業の内容が変わることはありますか。 

   山本まちづくり推進課長）部分的に見直しをしないといけないと思っています。 

 

北村会長）以上で行政評価の外部評価を終了したいと思います。町長に対する委員会

から答申ですが、本来であれば、皆さんと一緒に行いたいと思いますが、日程を調

整するのも難しいと思いますので、私と職務代理者の高桑委員にお任せいただいて

よろしいでしょうか。 ※異議なし 

    では、後日、町長に答申させていただきます。 

 



 （２）平成２９年度 行政改革の進捗状況について 

  北村会長）次の議題について事務局から説明を受けたいと思いますので、よろしくお

願いします。 

   ◆斉藤調整係長から「平成２９年度の取り組みについて」を説明する。 

 

  北村会長）説明を受けた中で、ご意見を伺いたいと思いますが、１ページの②の１「パ

ブリックコメント」、町民の意見を聞かせてくださいという制度ですが、ほとんど意

見がないようです。今後もパブリックコメントが実施されますが、どうすれば意見

がいただけるのか、いい案があればお話しいただきたいと思います。 

  宮澤委員）アンケートなどにきちんと答えてもらえる高齢者がパソコンを使えないこ

と、その方が目で見てくれれば答えてもられるのではないかと思うのと、ましてや

若い人たちは町のホームページを見ない。現在、私もパブリックコメントをお願い

している案件もあり、今後も案件があるのですが、意見がないと、とても辛いもの

があります。 

  阿部企画財政課長）一例を言えば、総合計画においてもアンケートに始まりパブリッ

クコメントを実施していますが、ほとんど意見がない。ホームページばかりでなく

主要な施設で閲覧することも可能ですが、意見が少ない。地域での説明会を行いま

したが、残念ながら参加が少ない状況です。案件にもよるのでしょうが、町の方向

性を決める総合計画でさえ、そういった状況なので反省しなくてはならないことと

思います。 

  北村会長）いずれにしましても、住民参加が大切ですので、いろいろな場面で皆さん

の協力をお願いしたいと思います。 

 

 ５．その他 

 （１）次回の会議日程について 

  斉藤調整係長）行政改革及び行政評価につきましては、ひと段落致しました。次の協

議案件については、公共施設統廃合実行計画について協議させていただくこととな

ります。 

現在、役場内で取りまとめ作業が行われており、素案がまとまった段階でご相談

させていただきますが、時期は年明け２月頃になるかと思います。その際には、事

前に日程調整を行い、ご案内させていただきます。 

  阿部企画財政課長）当初、公共施設の総体面積の１０％を１０年間で削減するという

目標を掲げて、その目標に向って実行計画を作るものですが、公共施設にも下水道、

道路、公営住宅、地区会館など幅が広いです。年内に形を示そうと考えていました

が、ボリュームが大きく時期が遅れ反省しております。すべての公共施設ではなく

て、身近な施設、役場や教育施設、文化施設、地区会館などある程度絞った中で、

ご相談させていただきたいと思っています。来年２月頃にはご相談させていただく

ことになりますが、２月１回ということではなく、数回に渡って相談させていただ



くこととなります。 

  

  北村会長）皆さん方からご意見があれば伺いたいと思いますが、ご意見がなければ会

議を閉じたいと思います。 

 

 

以 上 

   


